

Asociación Gremial de
Empleados del Poder Judicial
de la Provincia de Córdoba

**Junio
2017**

**ESPECIAL
POLICÍA
JUDICIAL**

Duarte Quirós 395 - 1º Piso
Tel 428 2389 - 428 2384
judicialescba@outlook.com
www.agepj.org.ar
f Gremio Judiciales Córdoba

**65
años**

**JU Di
CIALES**

CÓRDOBA



NUEVO PASO HACIA LA DECLARACIÓN DE **INSALUBRIDAD**

CON APOYO DE LA CGT REGIONAL CÓRDOBA EL RECLAMO HISTÓRICO POR EL "RECONOCIMIENTO DE LA INSALUBRIDAD" VUELVE A ESTAR EN LA AGENDA DEL MINISTERIO DE TRABAJO PROVINCIAL

#NosSobranLosMotivos

#LucharTieneSentido

AGEPJ RECLAMÓ POR LA INSALUBRIDAD ANTE MINISTERIO DE TRABAJO DE LA PROVINCIA

Fuerte respaldo de la CGT Regional Córdoba al pedido de los judiciales

En lo que significa un importante paso hacia el reconocimiento de la insalubridad en Policía Judicial AGEPJ reclamó el 1 de Junio ante el Ministro de Trabajo de la Provincia Dr. Omar Sereno la "Declaración de Insalubridad" para las y los trabajadores que se desempeñan en ese ámbito. Dicha reunión se produce en el marco de la lucha por esa justa reivindicación que los trabajadores de la Policía Judicial nunca han abandonado conjugada con el accionar que ha desplegado el gremio con delegados del sector, asesoramiento técnico sobre la materia, articulación con entidades universitarias, centrales sindicales, legisladores provinciales y encuentros preliminares en el mencionado ministerio provincial.

Los representantes del gremio Federico Cortelletti (Sec. Gral.), Gustavo Rodríguez (Delegado De Policía Judicial) y German Viani (Sec De Organización) fueron acompañados a la reunión por el Secretario General de la CGT Regional Córdoba José Pihen plasmando de este modo el respaldo de la Central Obrera a la iniciativa gremial.



Federico Cortelletti "Todos los años de esfuerzos de los compañeros y de estudios acumulados para fundamentar el pedido de declaración de insalubridad confluyen en este momento en el pedido de AGEPJ y la disposición del Ministerio de Trabajo para retomar la discusión. Es un hecho sumamente auspicioso el acompañamiento en esta presentación de la CGT regional Córdoba en un reclamo que tiene que ver con una de las principales banderas del movimiento obrero que son condiciones dignas de trabajo."

#LucharTieneSentido



Adrián Valán: "La primera asamblea que realizamos cuando asumimos en 2014 fué en Policía Judicial. Desde ese momento junto a algunos delegados venimos transpirando la camiseta para ponerle el pecho a los distintos problemas que afectan a este sector. Volver a sentar al Ministro de Trabajo y ponerlo frente al expediente de la insalubridad, es un paso importante que tenemos que continuar sin volver a caer en el error de correr continuamente el arco de nuestro pedido. Nuestro empeño está puesto en conseguir que esta vez lo concretemos"

Gustavo Rodríguez: "Aquí está en juego nuestra dignidad de trabajadores, todos lo saben pero hasta ahora nos siguen negando el reconocimiento. Ahora volvemos a poner la insalubridad en la mesa del Ministro, nada menos que con el apoyo de la CGT. Es lo mínimo que los trabajadores y trabajadoras de la dirección merecemos."



Centro de Salud de AGEPJ Modernizamos el Sistema de Confirmación de Turnos



24 hrs. Antes del turno,
recibirás un mensaje SMS,
para confirmar o cancelarlos


**JU Di
CIALES**
CÓRDOBA

Una lucha que contagia y es ejemplo para todos los *judiciales*

El plan de lucha que los trabajadores de cuerpos operativos llevamos adelante en 2016 logró que se retornara al antiguo sistema horario y de trabajo de la dependencia. El MPF se vió obligado a reconocer la notable inconveniencia del cambio de horario que se quiso introducir. Es lamentable que los trabajadores no seamos escuchados y casi sin variar la posibilidad de hacer nuestros planteos a las autoridades vienen después que nos vemos obligados a desplegar nuestras legítimas herramientas de lucha. Esperamos que este conflicto sea una bisagra que promueva el cambio de esa cultura de nuestra patronal.

Recordemos que el conflicto se generó debido a una disposición de la Dirección que dispuso un nuevo régimen horario consistente en turnos rotativos para el personal

de Cuerpos Operativos. Los cambios fueron inmediatamente rechazados por todos los trabajadores por que consideramos que no mejoraban la eficiencia del servicio -como se alegaba en los fundamentos de la patronal- y atentaban gravemente contra la integridad psicofísica del personal de Policía Judicial.

Claramente esto fué un gran logro que conjugó la unidad de los trabajadores en las medidas de fuerza que llevamos adelante y los claros argumentos y propuestas que pusimos sobre la mesa de negociación con el MPF. Todo un ejemplo hacia el futuro para el conjunto de los judiciales.





Gustavo Rodríguez - Sección de Planimetría Legal de Policía Judicial-

Esta gran lucha que el año pasado tuvimos fue porque el nuevo Director quería cambiarnos nuestras condiciones de trabajo poniendo turnos diarios. Nos opusimos por una cuestión de salud de los compañeros que están en los cuerpos operativos trabajando en la calle. Nosotros logramos dar vuelta esto a través de una lucha constante con los compañeros, haciéndoles entender a la gente del MPF que nuestro reclamo no era un capricho sino una cuestión de salud. El sistema horario que nosotros tenemos es un resguardo para no estar tan expuestos a la violencia que encontramos en el lugar de los hechos. Todos trabajamos constantemente en la calle, la gente de fotos, huellas y planos principalmente somos quienes padeceríamos directamente el cambio de horarios que habían dispuesto desde las cuatro paredes de una oficina.

Esta lucha la dimos en unidad todos los compañeros. Pudimos demostrar con argumentos y propuestas que teníamos razones suficientes para conservar el anterior régimen horario.

Espacio Apoyo Psicosocial

El reclamo histórico de los compañeros de los Cuerpos Operativos de Policía Judicial, con respecto a la insalubridad reaparece en la labor cotidiana y en los conflictos que se suscitan por el intento de reorganización del servicio, como el cambio de horario de la jornada laboral.

Por eso, algunos compañeros de cuerpos operativos junto al gremio desarrollamos distintas estrategias que den respuesta a la problemática planteada, como reactivar el pedido de declaración de insalubridad del servicio.

Al tiempo que se valoró la necesidad de dar respuestas a una situación que no puede

esperar más. Es así que a partir de diciembre 2016, se creó un espacio de Apoyo Psicosocial con frecuencia mensual.

Este dispositivo tiene una modalidad de taller grupal participativo, que brinda un espacio de encuentro, escucha y contención colectiva, donde poder compartir experiencias, repensar el trabajo y reflexionar sobre el malestar que nos atraviesa. Intercambiando conocimientos, técnicas y recursos para afrontar, amortiguar y reducir el estrés al que estamos expuestos. Apostando a potenciar las estrategias de autocuidado y cuidado del equipo.



Adrián Valán - Secretario Gremial AGEPJ- : "La necesidad de abrir este espacio era impostergradable. La necesidad de los compañeros lo imponía. Sin embargo es absoluta y claramente una responsabilidad del em-

pleador y seguiremos exigiendo que el empleador se haga cargo de una vez por todas de la salud sico-física de sus empleados.



Mateo Castellani. (Sección de fotografía Legal de la Secretaría Científica de Policía Judicial). Este espacio de Apoyo Psicosocial es parte de lo que hemos conseguido con la lucha que ya lleva muchos años dentro de Policía Judicial. Una pequeña conquista que es parte de la lucha más general por el reconocimiento de la insalubridad.

Este espacio es un gran primer paso para darle contención a los compañeros que trabajamos en el lugar de los hechos y con las características que tiene nuestro trabajo. Va mas allá de la catarsis ya que busca brindarnos diversas herramientas para afrontar patologías como el estres, la ansiedad, enfrentar miedos etc. Se ha conseguido con lucha y laburando de manera grupal con los compañeros.

ESPACIO DE APOYO PSICOSOCIAL EN MARCHA

"Las conclusiones a las que se está arribando a partir de los distintos encuentros mensuales del Espacio de Apoyo Psicosocial -conducido por dos profesionales en Psicología- constituyen otro elemento muy importante. Son vitales para fundamentar ante el Ministerio de Trabajo, el carácter "riesgoso o penoso" para la salud psicofísica de los compañeros de los Cuerpos Operativos que se constituyen en el lugar de los hechos."

El Espacio de Apoyo Psicosocial está Abierto desde 2016 a Todos los compañeros de Cuerpos Operativos. Son encuentros de dos horas de duración en la sede gremial de Arturo M. Bas 339 y tienen una periodicidad mensual.



ASIGNACIÓN PARA JUBILADOS DE AGEPJ

Por primera vez en la historia de nuestro gremio se brindará la **ASIGNACIÓN POR JUBILACIÓN** en reconocimiento a tantos años de aportes. La misma se pagará por única vez, luego de presentar en la sede gremial el trámite de jubilación.

Nuestra no se

*Por Mariana de la Torre. Fotógrafa.
Gabinete de Reconstrucción Criminal,
Secretaría Científica Poder Judicial
de la Provincia de Córdoba.*

Nuestro trabajo no se ve. Es silencioso. Es todo los días. 24 horas. Sin feriados. Sin Navidades ni Años Nuevos. Es silencioso. No tenemos sirenas. No somos policías. No tenemos armas. Trabajamos por (para) la Justicia. Aunque muchos de nosotros le creemos poco a esta Justicia para pocos y obediente de un sistema para la desigualdad. Es silencioso. Somos unos pocos que recorreremos la provincia entera y esta ciudad gris, con la esperanza de que nuestro trabajo pueda sumar un poco cuando el dolor, la desesperanza, la bronca, lo invaden todo.

En silencio.
Como la muerte.

Porque trabajamos con la muerte. La muerte violenta. La muerte morbosa **que te muestran en la tele y todos quieren ver**, pero también con la muerte que llega inex-

plicable en el suicidio de un adolescente, o el asesinato de un niño, o el bebé que abandonaron en el baldío y un perro le comió las piernas.

Si. Ese es mi trabajo. Y el de mis compañeros.

Y trabajamos en un robo, donde a lo mejor al señor del Country le llevaron el auto último modelo y de ahí vamos a la villa a la casa de un señor al que le llevaron sus herramientas de trabajo, o la única garrafa de gas... o por un ajuste de cuentas entre narcos balearon una casa... o el negocio donde robaron lo que hicieron en el día... y de ahí al suicidio de un menor, o un mayor, no importa, **todos los días un suicidio o dos.**

Y los choques en la ruta. 1, 2, 3 muertos. A veces una familia entera. Y siempre el 25 de diciembre.

Y el padre que mató los hijos y se pegó un tiro. Y en un mismo día le saco fotos al violador y a su víctima. Y me tengo que meter en la alcantarilla donde tiraron a la mamá y su beba. Y 3 bebés muertos el mismo día.

as fotos e ven

¿Pero sabes que es lo peor?

La mirada de las familias. De las víctimas. Pidiéndonos una respuesta que no tenemos. **Que una madre desesperada me arrebatte un abrazo** cuando mi compañero médico se lleva el cuerpo de su hijo. La bronca de quien lo perdió todo y no sabe cómo hará para laburar mañana. La víctima que nos pide justicia.

¿Te parece duro? ¿Te parece explícito? Puedo serlo aun más. Porque todavía no hablé de cuando vamos a buscar cuerpos podridos de personas que mueren en la soledad absoluta. O de las veces que nos balearon el móvil o nos sacaron a pedradas, y nosotros no tenemos chalecos antibalas.

Nosotros trabajamos en silencio.

Trabajamos con el dolor. Con lo que deja la violencia, la desigualdad, la desesperanza. Ese es nuestro trabajo.

Y NO. NO tenemos apoyo psicológico después de un hecho (más) traumático. Y aunque la Facultad de Psicología de la UNC y el Ministerio de Trabajo declararon nuestro trabajo como **INSALUBRE**, el Tribunal Superior de Justicia se niega a reconocerlo como tal.

Hoy estamos en lucha. Porque estamos defendiendo nuestra salud. Porque mientras nos niegan la insalubridad, nos están cambiando un sistema de trabajo que funciona bien (las guardias) por un horario caprichoso que contribuye al desgaste físico y emocional de los trabajadores.



Ministerio
Público Fiscal
Poder Judicial de la Provincia de Córdoba

POLICIA JUDICIAL

RESPECTEN
NUESTRO SISTEMA
DE TRABAJO

INSALUBRIDAD



**Jueves 15
de Junio
14 a 16 hs**

INICIO 2017

"ESPACIO DE APOYO PSICOSOCIAL"

EN CUERPOS OPERATIVOS DE
POLICIA JUDICIAL

Sede Gremial: Arturo M. Bas 339

"Este espacio colectivo es una iniciativa gremial para hacer frente a los riesgos psicosociales que deben afrontar las trabajadoras y trabajadores del sector. "

